



西小だより

学校 Web サイト：上尾市 西小 [検索](#)

令和 7 年度 学校だより No. 9
令 和 8 年 1 月 8 日
上 尾 市 立 西 小 学 校
発行責任者 校長 帆玉 敬一



開校50周年記念音楽会

令和8年のスタートです

校長 帆玉 敬一

新年を迎え、保護者・地域の皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。旧年中は、本校の子供たちのために、たくさんのお力添えをいただき誠にありがとうございました。本年も皆様にとりまして幸多き年となりますことを、心からお祈り申し上げます。また、本日から進級・進学に向かって、大切な学年のまとめの時期となる第3学期をスタートさせました。引き続き、インフルエンザ等感染症に対する基本的な感染防止対策を学校

でも徹底しながら、できるだけ罹患せずに元気に活動できるよう留意していきます。

本年は、十二支でいうと丙午（ひのえうま）年。午（うま）は、十二支のなかでも、成長や成功・繁栄のシンボルとして縁起がよいものとされています。そして丙（ひのえ）は、植物の成長にたとえると、「芽が成長し、葉が広がり、成長が著しい状態」を意味します。令和8年はどんな年になるでしょうか。「人間万事塞翁が馬（にんげんばんじさいおうがうま）」ということわざがあります。昔、中国の塞翁という人が飼っていた馬が逃げたため人々が慰めに行くと、塞翁は「このことが幸いを呼ぶかもしれない」と悲しむ様子はありませんでした。その後、逃げた馬が別の立派な馬を伴って戻ってきたということです。人の幸・不幸を予測することはできません。また、一見不幸に見える出来事が後に幸運につながったり、逆に幸運の前兆と思われたのに予想外の試練に見舞われたりすることもあります。不幸と思える出来事も長期的には幸運につながると信じて、目の前の出来事に一喜一憂することなく、健康に留意しつつ、充実した一年にしていきたいものです。

年があらたまりますと、人は誰もが新たな気持ちになり、希望をもって新しい一年を過ごそうと、期待に胸を膨らませるものです。2学期の終業式に「『一年の計は元旦にあり』という言葉がありますが、これは一年の計画は元旦に立てるべきであり、物事は最初が肝心であるということを意味することわざです。みなさんもぜひこの新しい年に、一年の目標を立てて計画を練ってみてください。」という話をしました。子供たちは、どんな目標や希望を抱いたのでしょうか。子供が目標に向かってがんばる姿は、ただそれだけで私たち大人の心にも感動を与える力を持っています。そのような姿が、どの子供一人一人にも満ちあふれてくるような学校にするべく、決意を新たにしているところです。

昨年11月は西小開校50周年記念式典を、12月5日、6日には西小開校50周年記念校内音楽会「音楽の広場」を無事開催することができました。特に6日の「音楽の広場（保護者の部）」では、子供たちの合唱・合奏に盛大な拍手をいただくとともに、会場内の参観者の入れ替えでは、多大なるご協力をいただき、大きな混乱もなくスムーズに行うことができました。参観していただいた多くの方に、深く御礼申し上げます。子供たちは、皆様に見守られながらいきいきと合唱・合奏を取り組んでいました。これも子供たちにとって、大きな自信につながったと考えています。

さて、「1月はいく、2月はにげる、3月はさる」と言われますように、この3か月はあつという間に経過してしまうものと思われます。進級・進学に繋がる大事な時期でもあります。学力の向上や規律ある態度の育成、健康の保持と体力の向上、そして、豊かな心の醸成に、一日一日を無駄にすることのないように、取り組んでまいる所存であります。

結びに、令和8年が皆様にとりまして平和で安泰な良い年となりますよう心からご祈念申し上げますとともに、本校の教育活動の着実な発展のため、変わらぬご支援・ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

お知らせ

○ 3学期を迎えるにあたって

先日、さくら連絡網でも配信いたしましたが、学期始めは、児童が登校に不安を感じていたり、生活リズムの乱れや睡眠不足などにより体に不調を感じていたりすることがあるかもしれません。また、3学期を迎えて、学習や友人関係等に悩みを抱えていることもあるかもしれません。

お子様の様子をよく見ていただくとともに、お子様の話をじっくり聴いていただけるようお願いします。何かありましたら、遠慮なく学校または相談機関等へご相談ください。

彩の国 よりそうみんなの電話・メール教育相談 埼玉県教育委員会 相談窓口

- ① よい子の電話相談（毎日 24時間受付）

【電話】 #7300 または 0120-86-3192（子供専用） 048-556-0874（保護者専用）

【メール】 soudan@spec.ed.jp

- ② 困ったときの相談窓口

<https://www.pref.saitama.lg.jp/f2209/ijimehutoukousoudan/ijimehutoukokusoudanmadoguti.html>

○ 新Chromebookの配付について

先日、さくら連絡網でもお知らせしましたが、上尾市におけるGIGAスクール構想2期(通称：2ndGIGA)がスタートします。そのため、新しいChromebookを2年生から6年生の児童に配付いたします。4年生から6年生には、本日、2年生、3年生には、1月13日に配布いたします。1年生は、令和8年2月以降に、デタッチャブル型ICT端末が配付される予定です。1, 2年生は、学校での使用のみとなります。2年生については、持ち帰る時期になりましたら、あらためてお知らせいたします。

このタブレット及び付属備品は、上尾市教育委員会から学習のために貸与されているものです。破損や部品の紛失に気を付けて卒業まで大切に使用してくださるようお願いいたします。

○ 転出の予定について

来年度の児童数を把握する時期となりました。市内外に転居予定がある場合は、担任までお知らせください。転居先等が決まっていない段階でも、早めにお知らせいただけますとありがたいです。また、近隣に小学生がいらっしゃるご家庭が転居してくるなどの情報がありましたら、同様にお知らせください。

※ 1月中旬に「転出・転居に関する調査（お願い）」のお便りを配布させていただきます。

○ 学校公開のお知らせ

令和8年1月23日（金）の2・3校時に学校公開を行います。また、各学年の廊下には、書きぞめ作品を展示いたしておりますので、ご覧ください。また、職員室前廊下には、埼玉県小・中学校児童生徒美術展に出品した児童の作品（立体の入選作品）が展示される予定です。

受付時刻 午前9時25分（校内にお入りください）※ 来校者用名札をお持ちください

2校時 午前9時35分から 【授業公開・書きぞめ展公開】

20分休み 午前10時20分から 【書きぞめ展・図工作品等公開】

3校時 午前10時40分から 【授業公開・書きぞめ展公開】

名札がない方は、受付で記名をお願いします。

12月の教育活動

○ 上尾市いじめ防止子供サミット

12月26日（金）に、富士見小学校で行われた「上尾市いじめ防止子供サミット」に5年生と6年生の児童代表が参加しました。市内の全小中学校の代表が参加し、中学校区に分かれ、各校の実践や、いじめを防止する取組について話し合いました。西中学校の生徒のリードのもと、本校の代表児童がなかよしタイムの取組について意見を述べました。西中学校区では、「縦割り活動をするときには、めあてを決めて行い、事後には振り返りをしっかりすることが大切である。」ということが決まりました。

この会議で話し合ったことを全校に広め、さらによりよい活動ができればと思います。

